

すがさき・ゆきやす／尼崎生まれ横浜育ちの乗り物系ライター。駅舎見物を趣味とするかたわら、軽くモノにはなんでも乗る習性も。著書に「毎日が乗り物騒ぐ」(小学館)ほか。

見た! 摂った!! 乗つた!!!
フォトライター・杉崎行基のビーグル漂流記

第5回



雪仙・島野島をあわに、カタマランらしい船頭を残す。30ノット近くの速度でわずかこれだけの曳き波は、通常航法の少ないSSTH(本文参照)ならではである。



熊本～島原外港間はふたつのフェリー会社が運航している。便によっては、ライバル会社のカラシカルな姿のフェリーを軽快に追い越すシーンも見られる。写真では、アンカーが双胴の内側についているのがわかる。



(上) ブラ2400円で利用できるスペシャルワインシートは、オットマン付。中) 船内の売店ではオリジナルグッズも販売。マリンレディング案内してくれる。(下) 島原甲板がすばり離れる構造のため、荷物を運ぶ用具も利用する。



1日6往復(4～12月の土日祝は7往復)。大人片道400円。8月には往復1500円でワンドリンク付きのサンセットクルーズも運航予定。



乗組員は売店の女性も含めて5名。浜崎幸治船長(手前)は元、内航貨物船に乗り組んでいたベテランだ。「この船はフレーリーの動きがいいですね」。



さわめて船の構造が異なる。試運転時の最大速力は31.3ノット(時速約58km)。中・小型カーフェリーとしては異色の高速だ。

この船の存在を知ったのは昨年。熊本～島原の航路があることを知り、熊本港(そんな港があることも知らない)に向かったのだが、そこに突然現われたのがこの異様な風体のカタマラン・フェリーだった。そこで、マントルからだとフレジャーボートのようだなど見えたが、よく見ると、船頭にスケートのエッジのような胴体が見え隠れしている。近くで眺めてみると、まるでマントの頭のような背形の船先がすごい。これで乗用車なら51台、観光バスでも9台も飲み込んでしまう。れっきとしたカーフェリ

ーの宮殿料満さんだ。

カタマランで胴体の長いタイプは、ウェイブブリザード型。とにかく、船速抵抗を抑えて高速航行を得意とする。しかし採算性が悪いため、あつていう間に姿を消してしまった。

このオーシャンアローは、一ノアローを運航する熊本フェリーライン所属なんだ。

「国内ではかつて何隻かのカタマラン高速フェリーが走っていました。でも、現在ではこのオーシャンアローだけです」。そう説くのは、オーシャンアローを運航する熊本フェリーライン所属満さんだ。

カタマランで胴体の長いタイプは、ウェイブブリザード型。とにかく、船速抵抗を抑えて高速航行を得意とする。しかし採算性が悪いため、あつていう間に姿を消してしまった。

このオーシャンアローは、一ノアローを運航する熊本フェリーライン所属満さんだ。

カタマランの特徴として、船体が細長いほど船速抵抗が少なくなるという特性を生かすべく、これまでのウェイブブリザード型よりもさらに細い船体をつたつまん・シップなのだ。

オーシャンアローは、熊本港～島原外港間約21kmを30分ほどで結んでいる。

「同じ距離を車で走った場合と同じ所要時間ですか?満さん。さうそ乗り込んで後船室に登場する。本船の操舵室は、船長のアイデアでカーペット敷きになっている。靴を脱いで入

い計器盤がひしめきあい、カーフェリーというより空母の戦闘司令所に見える。みんな船酔いでいるけど。しかし、何故船酔がカーペット敷きなのかな?『いやあ、この船は複雑なコンピュータを搭載しているので、ホコリを嫌うかと思ってカーペット式にしたんですよ』と、浜崎幸治船長が教えてくれた。

左右2基のダイムラー製ディーゼルエンジンを吹かせて離岸、熊本港の標識を出るとすぐに28ノット(時速約52km)にまでスピードを上げる。このまま高速航行のはとんどが船中ドアを開けているが、オーシャンアローは風防で覆われた甲板に出ることができる。

とにかくなぜ最新鋭の超高速フェリーが有明海などに(笑)礼!」就航しているのだろう?「その理由は、海苔です。本船のようないSSTH船はウェーハー(船頭)が広がらないんです。だから、有明海名産の海苔の養殖に迷惑をかけないと少ないと手を振ってくれる。

有明海の超高速フェリーは、車外古風でいいヤツだったたた。